

# La tormenta deja grandes daños y arrasa lo que quedaba de cosecha

Asaja confirma que zonas como Tardajos de Duero, Campillo de Buitrago o Golmayo componen un 'mapa del desastre' que se espera poder cuantificar al completo durante los próximos días

JULIO MATUTE SORIA

Todo arrasado «porque no hay nada que pueda salvarse». Esta demoledora descripción, que no deja lugar a la duda, está formulada por Raúl Cubillo, agricultor próximo a la capital que ha visto destruida su cosecha «al 100% en Las Casas, al 70-80% en Golmayo y también en Fuente de la Teja» tras la brutal tormenta de agua y granizo que descargó en Soria en la tarde del pasado jueves. Esta situación es común en otros puntos y con otros productores. Tanto en la capital como en la provincia.

Desde Asaja Soria confirman que la zona de Tardajos de Duero, Campillo de Buitrago y Golmayo resultaron particularmente afectadas debido al efecto del granizo. Por su parte, El Cubo, Beratón, Almazán y El Burgo, estos dos últimos enclaves especialmente afectados por el agua más que por la piedra, conforman el mapa de daños mayores «a la espera de que los agricultores determinen durante los próximos días cuáles son los impactos reales de la gran tormenta, un conteo que todavía tiene que madurar».

«Habrá que esperar a que entren y puedan evaluar con precisión todos los daños. Es algo que solo se puede hacer progresivamente, aunque ya estamos recibiendo hoy (por ayer viernes) los primeros partes de siniestros. Con todo, como es lógico, hay que esperar para poder hacer cálculos precisos en cuanto a número de hectáreas afectadas y tantos por ciento de superficies afectadas», resumió Juan Francisco Barcones, secretario general de Asaja Soria.

Los efectos de la violenta tormenta «son el remate para un año especialmente desastroso, porque como este año no hay otro igual. Tras la sequía persistente, el hielo y ahora lo de ayer se ha malogrado donde había algo», valoró Barcones.

En este sentido apuntó que Agroseguro ya ha recibido partes de siniestro correspondiente a 45.000 hectáreas siniestradas por los efectos de la sequía, superficie que se prevé se pueda doblar e incluso llegar hasta las 100.000 hec-



Aspecto de las fincas ayer tras la tormenta acontecida el jueves. D. S.

táreas. En relación a la actuación de Agroseguro, Barcones quiso indicar que las peritaciones se están realizando «de modo muy diligente hasta el momento», siendo previsible que se refuerce el personal destinado a este fin dada la extensión regional que ha sido 'tocada' por los distintos fenómenos climatológicos.

Desde Asaja se espera también el adelanto de la PAC, anunciada por el comisario Phil Hogan, y que se sustancien los borradores avanzados por la Junta de Castilla y León para apoyar a ganaderos y agricultores, con una línea de inversiones y gasto para dar de beber al ganado y con créditos bonificados, de hasta 40.000 euros en casos normales, y de hasta 80.000 para los casos especiales.

Como es conocido, en apenas 25 minutos, entre las 19.25 y las 19.50

100%

De daños. Las fincas próximas a la capital, en especial en Las Casas y Los Royales, sufrieron al 100%.

horas de anteaer, la estación automática de la capital recogió 30 litros, según los datos aportados por la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet).

Además de la tromba de agua y granizo se registró una actividad especialmente alta en lo que se refiere a la caída de rayos en distintos puntos de la provincia, según difundió ayer también Aemet.

## Los empresarios del Polígono Las Casas sufren desperfectos por agua y pedrisco

Jesús Mateo, su presidente, espera una reunión con el Ayuntamiento para subsanar deficiencias históricas

J. M. SORIA

Jesús Mateo, presidente de la Asociación de Empresas del Polígono Industrial 'Las Casas' de Soria, precisó que los efectos de la tormenta fueron notables en las instalaciones de las empresas allí albergadas, aunque también en los bienes, tanto de firmas como de trabajadores. «Ha hecho bastante daño y ha afectado a naves, tejados, claraboyas y camarotes», concedió Mateo.

Los daños «muy importantes» también se dejaron notar en lucernarias, instalaciones eléctricas y hasta en los vehículos. Lo mismo de los trabajadores que de las em-

presas, especialmente en lo que se refiere a la chapa, con marcas más que evidentes», resumió Mateo.

Los mayores problemas se observaron en las proximidades de la variante de acceso al polígono y en la calle A. Esta recta concentró, en las cercanías de Porcelanosa, problemas con los sumideros, que se mostraron incapaces a la hora de evacuar y desalojar la gran cantidad de agua acumulada en la zona.

El día después, apuntó Mateo, muchos de los empresarios pertenecientes a la asociación del Polígono 'Las Casas' procedieron a dar parte de los daños a sus respecti-

vas empresas aseguradoras, aunque resulta imposible por el momento aventurar un montante económico de las pérdidas habidas «porque han sido de diferente naturaleza, afectando desde las instalaciones a las materias primas».

En la zona también, la ITV tuvo que suspender por hora y media su servicio y el Punto Limpio también resultó afectado.

### REUNIÓN

Por otra parte, la situación vivida vuelve a poner sobre la mesa la necesidad de proceder al adecuamiento y adecuación del Polígo-

no que presenta numerosas deficiencias, subrayadas ya en ocasiones anteriores por los empresarios de Las Casas.

«Todo sigue igual en ese sentido. Estamos pendientes de poder reunirnos con el Ayuntamiento de Soria», adelantó el presidente de la asociación empresarial, con la intención de tratar de impulsar un proceso que contribuya a dar solución al listado de deficiencias y problemas que presenta el enclave industrial, dificultando sobremanera la labor de las personas y profesionales que desarrollan allí su actividad.

Recambios  
PACO  
Pol. Ind. Las Casas C/E 3  
P83-42005 SORIA  
Tel. 975220235 - Fax 975220291

DISTRIBUIDOR AUTORIZADO EN SORIA Y PROVINCIA

PETRONAS Urania PETRONAS SYNTIUM PETRONAS Parafly PETRONAS Arbor

